
 

 

  
 

４年ぶりの地区との合同開催に沸いた「秋季大運動会」  9 月 17 日（日） 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

            合同運動会再開に向けての第一歩 
   

長い間中断・休止していたことを再開するのには、困難や混乱が生じるものです。私たちの生活だけで

なく、学校教育まで一変させた「新型コロナウイルス感染症」の流行により、３年間中断していた「秋季大

運動会」を再開するまでの道のりは、それ相応に大変でした。 

小学校と地区が合同で運動会を開催するようになってから数年間、平成２９年度までは「午前中に小学

校、午後に地区」と分けて運動会を行っていましたが、児童数の減少に伴い、出ずっぱりになる子ども達

の負担を減らそうと、平成３０年度から「学校と地区の演技を交互に行うプログラム」に変更されたのだと

聞きました。翌年の平成３１年度も同様のスタイルで開催されましたが、新型コロナの流行により、その後

３年間は学校だけの単独開催となっていました。 

 「４年ぶり」に合同開催するにあたって大変だったのは、中断期間が長すぎてノウハウがうまく伝わって

いないことでした。地区の体育委員さんや区長さん、管理職やＰＴＡ役員など、担当者の多くが代わり、４

年前のことを記憶している人が少なかった点が、一つ目の課題でした。 

また、未だ収束していない感染症への対策をどうするか、９月に入っても「猛暑日」が続くなか、熱中症

対策をどう進めるかということが、二つ目の大きな課題でした。 

 そこで、関係者の皆様と数回にわたり協議するなかで、今年度についてはひとまず「半日開催」とし、ＰＴ

Ａによるバザーや親子演技などの種目、地区の演技種目を今後どうするかについては、運動会後のアン

ケートや関係者からの意見集約で決定していこうということになりました。 

 価値観や考え方は人それぞれで、今回の半日開催を「良い」と考える方もいれば「良くない」と考える方

もあります。それぞれに明確な理由があり、長所・短所があります。参加者の皆様からいただいたアンケ

ートをもとに、次年度以降の「秋季大運動会」の在り方について、今後さらに検討を重ねてまいります。ア

ンケートは、来週のはじめ２５日（月）まで受け付けています。 

～ ふるさとを愛し 自ら学び 未来を切り拓く建屋っ子の育成 ～ 

養父市立建屋小学校 学校だより 

 令和５年９月 22日 Ｎ o.13 
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🔷運動会、ほとんどぶっつけ本番で、最初腹が気持ち悪かったけど、後からなおってきました。 

（チームが）勝ってよかったです。体調を崩しただけだけど、いっぱいの先生に迷惑をか 

けて申し訳ないです。でも、今年最後で僕なりに頑張ったこと、優勝もしたし、旗も持て 

たので良かった運動会だと思います。運動会ということもあってか、みんなまとまるし、 

赤が負けても「あ～めんどっ。」って思っていそうな人がいなかったから、「すごいっ」と 

思いました。（６年 森山 遥仁） 

  🔶今日は小学校で最後の運動会でした。私がすごい心に残ったのはタイヤ引きと玉入れとダ 

ンスです。タイヤ引きは負けちゃったけど、引っ張るのが楽しかったです。玉入れは自分 

ではわからなかったけど、変な方向に球をぶっ飛ばしていたらしいです。でも楽しかった 

です。ダンスでは、踊るのが楽しかったです。最初はちょっと緊張したけど、何とか踊れ 

たので良かったです。後でビデオを見ると、〇〇くんがすっごい大きく動いていて、おも 

しろくて、かわいかったです。来年の運動会にも来ようと思います。閉会式のあいさつも 

一瞬忘れたけど何とかなりました。良かったです。（６年 髙橋 凛） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 
■令和５年度 秋季大運動会アンケート（回答数４５名 地域の方・その他２３名 保護者２２名） 

＊ＱＲコードでの回答および紙での回答。９月２１日（木）までに提出のあった分のみ。最終の 

集約は後日行います。 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

＊「あまりよくなかった」と回答：地域の方１  
よくなかった理由 ▲地区によって参加人数が少ない。地区の競技の集合が良くない。 
 

６年生 7 名 

小学校最後の運動会 
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 問１：本日の運動会に参加して、どのような感想を持たれましたか。 

全力でやることはカッコ悪いことじゃない。力を合わせ、心を合わせる

ことの楽しさを学んだ運動会。次の目標は、「ふるさとたきのや物語」

の上演です。６年生の卒業の日が、少しずつ近づいています。 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

＊「あまりよくなかった」と回答：地域の方１、保護者４ 
  よかった理由  〇熱中対策は必要。暑い中での運動会なので午前中でよかった。午前中だけ 

の開催で十分納得できる内容であった 等 
 

よくなかった理由▲小学校の演技が減ったのが残念。プログラム間が窮屈な印象。ゆっくり参 
観できない 等 
▲熱中症対策も大切だが、子ども達の大切な行事、思い出をいかに壊さず残 
してやれるかを考えていただきたい。お昼にテントの下で、家族と、地域の 
人とお弁当を食べることも運動会の楽しみの一つ。 

 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

＊「あまりよくなかった」と回答：地域の方１、保護者６ 
  よかった理由  〇久しぶりの応援のある運動会と区民の運動会を組み合わせた楽しい運動

会だった。手に汗握るところあり、笑いありでたいへん良かった。 
          〇小学校と地区を混ぜたプログラムは、小学校と地域の一体感が感じられ、 

よかった。地域の人が最初から参加する理由にもなり、テントも賑やかに 
なり、活気が感じられた。 

          〇地域からもたくさんの人が来られて、子ども達の頑張る姿を見てもらえ 
た。地域の種目の時には児童も一生懸命応援してくれていた。大人も頑張 
れた。ありがとう子ども達！ 

          〇保護者だけでなく、地域の方も多数来ていただいており、大変盛り上がっ 
ていた。 

          〇（種目を再検討したうえで）今回のように小学校と地区の演技を交互に行 
えば、児童の負担は少なく、1日開催も可能ではないかと感じた。 

  
よくなかった理由▲開催時期をずらしてほしい。暑すぎる。地区の演技と混ぜると小学校の親 

がゆっくり見れない。（地域の方の意見） 
        ▲小学校の運動会と地区の運動会を午前と午後で分けるほうが良い。 
        ▲小学校の運動会なのに、後半に地区の演技が続いた。最後は全校生参加の 

ダンスやリレーなど、小学校の演技が良かった。 
        ▲地区の種目に出る準備のために子どもの演技をゆっくり見れない。 
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問２：熱中症やコロナウイルス感染症対策のため、
午前中開催としましたが、この日程はどうでしたか。
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問３：小学校の演技と地区の演技を交互に行うプログラムについて
どう思われましたか。
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問５：地区の演技種目や内容についてどう思われましたか。

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

＊「あまりよくなかった」と回答：保護者１  
   よくなかった理由 ▲小学校の演技種目が減った点。（リレー、親子演技等）。もう少し勝敗 

のわかる小学生の出番が見たい。太鼓もリレーも年長のフラフープもな 
くなり、物足りなさを感じた。地区運動会の種目に小学生も参加させる 
とか、こども園・小学校・地区運動会を一緒に一日でやるとか、参加し 
やすく盛り上がれる内容にできれば……。 

            ▲ダンスの内容が難しく思えたので、もう少し簡単にしてほしい。 
            ▲リレー、親子演技、帽子とりを入れてほしい。 

▲ダンスはもっと保護者や地域の人の近くで踊って欲しかった。遠すぎて顔識別しにくい。 
ビデオ撮影の関係で兄弟は近くにするなどの配慮があってもよかったし、最高学年の見せ 
場を作ってくれていたのに子どもたちが点々としていた。全校生がひとつになれるダンス 
なので今後は体形なども検討してほしい。親子演技はやっぱりあったほうがいい。恒例に 
なりつつあった親子対抗リレーも楽しみだったけど、させてもらえなくて残念だった。 

 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
  
 
  
  
  

＊「あまりよくなかった」と回答：地域の方２，保護者１ 
   よくなかった理由 ▲種目的には良かったと思うが、競技内容、打ち合わせ、段取りがうま 

くいっていなかった。行き当たりばったりの場面が多く、反省している。 
データを残し、来年に続けていけたら良いと思う。 

            ▲地区の競技に出場している人がいつも同じ。 
            ▲地区の演技が集合が悪いのでいけない（教育的にも）と思う。 
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問４：小学校の子ども達の種目・活動の様子についてどう思われましたか。

＊貴重なご意見を多数お寄せいただき、大変ありがとうございました。子どもの安全を最優先に感染症

や熱中症対策をどう進めていくか、さらに開催時期の変更が難しい現状の中で「運動会」を今後どのよ

うに運営していくのか、「地域とともにある学校」としての学校行事の在り方についてなど、検討すべき

課題が多くありますが、皆様からいただいたご意見を参考に今後も検討と改善を進めてまいります。 

 すべてのご要望やご意見にお応えすることは難しいですが、いただきましたご意見は全職員および関

係者で拝見させていただき、改善に役立ててまいります。（校長） 


